

Je dois faire observer, avant d'aller plus loin, que, pour toutes les années qui vont suivre, je n'entrerai pas dans des détails aussi minutieux que ceux que je viens de donner pour les trois actes de 1679. En effet, au fur et à mesure que nous avancerons, bon nombre de noms déjà signalés, reviendront sous les rubriques de naissances, mariages et sépultures; je ne m'occuperai que de ceux qui apparaîtront pour la première fois.

* * *

1680.—En 1680, il n'y a aucune entrée aux registres.

* * *

1681.—En 1681, je n'ai qu'un baptême à relever : le baptême de Joseph, sixième enfant de Pierre Blanchet et de Marie Fournier, fille aînée du fondateur de la paroisse, Guillaume Fournier.

Pierre Blanchet est le premier ancêtre canadien de la grande et belle famille des Blanchet de Saint-Thomas, de Saint-Pierre et autres paroisses. Il est, notamment, l'ancêtre des deux évêques Blanchet.

Je ne crois pas devoir me faire un scrupule de sortir un peu du cadre de mon sujet et dire quelques mots sur les deux évêques Blanchet.

Ils étaient tous deux fils de Pierre Blanchet, cultivateur, établi d'abord à Saint-François-de-la-Rivière-du-Sud, et plus tard à Saint-Pierre.

L'aîné, François Norbert, est natif de Saint-François. Il fut ordonné prêtre le 18 juillet 1819, à l'âge de vingt-quatre ans. Il fut d'abord missionnaire à Richibouctou, dans le Nouveau-Brunswick, curé de Soulanges par la suite. En 1838, il allait fonder une mission dans la Colombie. Il fut